
REPUBliK ÖSTERREICH 

DER BUNDESMINISTER FüR INNERES 

Zahl: 50 115/30-11/2/77 -10-10 lAB 

1977 "Oll- 2 2 
zu4001/J 

A n f I' a...J5.. e b e an t 'ir or tun g 

In Beant~'!Ortung der von d.en Abgeordneten zum Natior.:.8,J.:!.'Clt 

. StJPPAN, .Dr. BAUER und KRAFT am 24.2.1977 eingebrachten Anfrage 

Ur. 1 '001/J beeh.i'e ich mich folgendes mitzuteilen: 

Der Personalstand der Kriminalbeamten bei der Bundes·

p·olizeidirektiol1 '.dien betrug im JaJ:"l...re "1970 durchschnittlich 

1055 }(rimiilalbeamte, im Jahre 1977 1075 Beamte. 

Zu Fr~~n· 

Seitdem J'ahre 1972 haben insgesa.mt 10 Kurse fü:r den 

. 'Kriminal-Vo:"'bereitungsdienst stattgefunden, an denen min·~ 

destens 60 Beamte Pl"O Kurs tei.lgenornnen ha"ben, von denen 

ein Großteil dem Dienststand de~ Bundespolizeidirektion Wien 

angehörten. Ein 11. Kurs .. drei im. He:rbst 1977 beginnen. 

Die Alt er sschichtungim Irriminald:i.ensthat daher seit 

dem Jaru:'e 1970 eine äußerst günstige Ent\ilicklung genommen. 

So ist der Anteil der Beamten zwischen dem 26. und dem 
35. Lebensjahr 'lon ca. 20 Prozent im Jah::e 1970 auf ca. 

31 Prozent im Jahre 1976 angestiegen. Da de): Anteil d.er 

Beamten z'i!ischen dera 36. und de::n.45. Lebensjah:C' ungefähr 

gleich bli'~o, ist der P:rozent so..t z von äl tel'en Beamten, da::' 

im J,;;~h:r'e 1970 noch 32 P:rozent betrug, m::.:f nunm.ehr 19 P:rOZ::,!lt 

gefallen. 
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Ich ßlaub6 nicht, daß von einem zu geringen Personal-

stand der Kriminalbeamten bei der Bundcspolizeidix-cktion ~!icn 

. gesproehen uerdan kann, uenn die Altersstruktu:r, lilie· unter 

Punl"-I- ') :ctuc.,(.),,:>r.;·l'"h-,-,-l- mJ.' tbe·"'c;"'-l-c-c',·]-i -"a.~ ... ~ u .e. ~ ~ 0 _ . .J.. ... ..1..1-.... u , . t.:.\. ... J. V v. 'v ..,l...... • 

Hiezu kommt, daß im Jal-u'c ''1966 auf einen Kriminal.beamten 

166L~ Ein',rohner, im Jahre 19?ü 1586 Ein-;-:ohncI- unO. im Ja..l1.re 19?6 

1535 Eimloh...'1Cr entfielen. "lilas elie Aufkliirungsquote bei V<..~r

brechen gegen. fremdes Vermögen bet2:"'ifft, so var;,jeise ich 

auf meine mündliche Anfragebeant'iJOrtung 8.n den Herrn Abge-

. ordneten zum Naticnal:cat, Dr. BAtJf...ill, I'tc. 232/11 vom 4.11.1976. 

Die Aufklärul1gsquote ist nach rIeinung des Bundesministeriums 

für Inneres nicht mit dem PersonaL:;tand in Verbindung zu 

bringen. 

\-lien, am c2! ~Ft;;ll~7r 

... :. 
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